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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN CENTRO SUPÉRATE CASSA, SONSONATE 
23 DE JULIO DE 2008. 
 
HAY UNA EXPRESIÓN MUY POPULAR QUE DICE, QUE UN HOMBRE BIEN NACIDO, ES UN 
HOMBRE AGRADECIDO. TODO LOS QUE ESTAMOS AQUÍ, INCLUYENDO AL PADRE MUCCI 
QUE NACIÓ EN BOSTÓN, PERO ÉL ES SALVADOREÑO. YA LO ACOGIO Y LE DIO PARTIDA DE 
NACIMIENTO ROBERTO AQUINO AQUÍ EN SONSONATE. 
 
TODOS HEMOS NACIDO EN ESTA TIERRA CUSCATLECA, EL CUSCATLÁN QUERIDO, EL 
SALVADOR QUERIDO. ME GUSTA HABLAR DE CUSCATLÁN, PORQUE LA FRASE 
CUSCATLÁN, ENCIERRA TODA UNA HISTORIA CULTURAL RICA DE NUESTROS 
ANTEPASADOS Y TODOS LOS QUE HEMOS NACIDO EN ESTA TIERRA BENDITA, PEQUEÑO 
PAÍS, UNA EXTENSIÓN TERRITORIAL QUE NO PASA DE 20 MIL KILÓMETROS, NO TENEMOS 
MUCHOS RECURSOS NATURALES, PERO TENEMOS ALGO QUE ES LO MÁS IMPORTANTE 
POR LO QUE DEBEMOS LUCHAR, ES LA RIQUEZA Y LA PREPARACIÓN DE NUESTRA GENTE.  
 
A MI ME LLENA DE GRAN SATISFACCIÓN, A DON TOMÁS REGALADO  A QUIEN LE TENGO UN 
ESPECIAL APRECIO Y CARIÑO, HOY, EN UN ASOCIO CON ESTA FUNDACIÓN  QUE 
ENCABEZA RICARDO SAGRERA Y QUE TIENE UNA VISIÓN EXTRAORDINARIA PARA EL PAÍS, 
ES UNA VISIÓN DE LA EDUCACIÓN. 
 
A MI ME DA UNA GRAN SATISFACCIÓN INAUGURAR ESTE CENTRO “SUPÉRATE CASSA”, EL 
CUAL NACE COMO UN APOYO, NO DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL, SINO DEL CORAZÓN 
DE SUS PATROCINADORES, EN ESTE CASO DE LA COMPAÑÍA AZUCARERA SALVADOREÑA, 
HILASAL Y POR SUPUESTO ASOCIARSE AQUÍ EN SONSONATE CON AGAPE DE EL 
SALVADOR, PARA BIEN DE DECENAS DE ALUMNOS DE ESTA ZONA QUE A PARTIR DE HOY, 
CUENTAN CON ESTA FACILIDAD. 
 
ESTE CENTRO “SUPÉRATE CASSA”, SERÁ ADMINISTRADO POR AGAPE, NO PUDIERON 
ESCOGER A UNA MEJOR PERSONA Y NO VOY A DEVOLVER ELOGIO CON ELOGIO, AL 
PADRE MUCCI LO CONOSCO HACE MUCHOS AÑOS. ¿CUÁNTOS AÑOS TIENE EN EL 
SALVADOR PADRE?. 41. YA HABÍA NACIDO YO CUANDO EL PADRE MUCCI VINO AL PAÍS. 
 
EL PADRE MUCCI ES UN HOMBRE COMPROMETIDO Y DIJO ALGO EN SU DISCURSO, 
QUIERO GENTE SERIA Y RESPONSABLE PARA ASOCIARME Y YO LO HE VISTO, CUANDO ME 
VISITÓ EL PADRE MUCCI EN CASA PRESIDENCIAL ME DIJO, PRESIDENTE NECESITO UN 
EDIFICIO Y LE ENTREGAMOS EL VIEJO EDIFICIO DE FONAVIPO EN LA 49, EL EDIFICIO ESTA, 
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LO PASAMOS COMO CORRESPONDE POR EL CONSEJO DE MINISTROS Y APROBAMOS 30 
QUIEN SE LO VA A QUITAR AL PADRE MUCCI, 30 AÑOS. 
 
EL PADRE MUCCI ESTA COMPROMETIDO Y BASTA IR A AGAPE Y VER LA CAPACIDAD, EL 
INGENIO DEL PADRE MUCCI, TIENE RADIO, TIENE TELEVISIÓN, TIENE PROGRAMAS PARA 
ANCIANOS, PARA NIÑOS, TIENE MANUALIDADES, EL SE PREOCUPA POR LA SALUD Y SE HA 
PROYECTADO EL PADRE MUCCI ENORMEMENTE EN EL TEMA EDUCATIVO. 
 
NUESTRO GOBIERNO SE PROYECTÓ DE UN PRINCIPIO A LARGO PLAZO, EN EL TEMA 
EDUCATIVO, NO HAY OTRA FORMA DE VERLO MÁS QUE A LARGO PLAZO, POR ESO 
CREAMOS EL PLAN EDUCATIVO 2021, HICIMOS UNA AMPLIA CONSULTA NACIONAL Y 2021 
SIGNIFICA 2021, CUANDO EL SALVADOR CUMPLA 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA Y DEBE 
SER UNA INDEPENDENCIA DE LA IGNORANCIA, UNA INDEPENDENCIA DEL 
ANALFABETISMO, UNA INDEPENDENCIA QUE LE PERMITA A NUESTROS JÓVENES, 
DEFENDERSE Y CRECER EN LA VIDA; ESTE ES EL OBJETIVO, ESTE ES UN PLAN PARA 20 
AÑOS Y ES UN PLAN COMO TODOS LOS QUE HEMOS HECHO LOS ÚLTIMOS GOBIERNOS. 
 
CONTINUIDAD, SON DOS COSAS DIFERENTES, LA CONTINUIDAD Y EL CONTINUISMO, LA 
CONTINUIDAD ES LAS COSAS BUENAS, EL PLAN 2021, UN FOSALUD, UN RED SOLIDARIA, 
ESTOS PLANES SON PARA LARGO PLAZO NO ESTAMOS PROYECTÁNDONOS PARA ESTE 
QUINQUENIO, A LO MEJOR EN 20 AÑOS DIRÁN ESTO FUNCIONÓ COMO FUNCIONÓ EL (…) 
EDUCATIVO CUANDO LLEGUÉ AL GOBIERNO CENTRAL Y DE AHÍ PARTIMOS CON LA 
MINISTRA DARLYN MEZA. 
 
LA VENTAJA DE ESTE CENTRO AQUÍ EN SONSONATE, ES QUE VAN A TENER LAS 
TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN, INGLES, VALORES, CON EL FIN DE AUMENTAR SUS 
COMPETENCIAS, OPORTUNIDADES DE VIDA Y ACCESO A MEJORES TRABAJOS. 
 
LA HISTORIA DE ESTE PROGRAMA DE RESPONSABILIDAD SOCIAL DE LA EMPRESA 
PRIVADA, SURGE EN EL 2004 Y DESDE ENTONCES SE HA EXTENDIDO HASTA LLEGAR A LA 
CREACIÓN DEL “CENTRO SUPÉRATE” QUE HOY INAUGURAMOS Y QUE REPRESENTA UNA 
POSIBILIDAD PARA LA FORMACIÓN  TÉCNICA DE LOS JÓVENES SONSONATECOS. 
 
DESEO HACER UN LLAMADO A LOS ALUMNOS PROVENIENTES DE 34 CENTROS 
ESCOLARES PÚBLICOS DE ESTE DEPARTAMENTO, PARA QUE APROVECHEN EL REFUERZO 
ACADÉMICO QUE  VAN A RECIBIR, UN ESFUERZO PARA TAREAS, MONITOREOS O 
RENDIMIENTO Y  A LOS PADRES DE FAMILIA PARA QUE SE CONVIERTAN EN AGENTES 
ACTIVOS EN LA FORMACIÓN ACADÉMICA Y SOBRETODO MORAL QUE LES SERÁ 
IMPARTIDA A SUS HIJOS. 
 
ESTE TIPO DE INICIATIVAS ME LLENA DE MUCHO ORGULLO Y ESPERANZA, PORQUE  
REPRESENTA LA PREOCUPACIÓN DE LOS EMPRESARIOS DE EL SALVADOR QUE SON LOS 
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ÚNICOS CAPACES DE MOVER EL MOTOR DE LA ECONOMÍA, LOS GOBIERNOS NO SOMOS 
LOS QUE GENERAMOS EMPLEO, TENEMOS ALGUNOS EMPLEOS PARA MANEJAR LA COSA 
PÚBLICA, PERO EL EMPLEO NACIONAL, EL VERDADERO DESARROLLO DEL PAÍS ES UNA 
COMBINACIÓN DE UN GOBIERNO QUE ESTE BIEN UBICADO, QUE SIRVA COMO ARBITRO EN 
ALGUNOS CASOS, UN GOBIERNO PEQUEÑO, UN GOBIERNO QUE NO ESTORBE PERO CON 
EMPRESARIOS VALIENTES, Y EL SALVADOR HA TENIDO LA VENTAJA, QUE A PESAR DE LAS 
DIFICULTADES, A PESAR DE LA GUERRA, A PESAR DE LOS  PROBLEMAS HA TENIDO 
EMPRESARIOS QUE HAN CREÍDO EN EL PAÍS. 
 
HOY QUE VENÍAMOS VOLANDO DESDE SAN SALVADOR, VEÍA COMO ESTA SEMBRADO 
TODO EL PAÍS, YA TENÍAMOS AÑOS DE NO VER A UN PAÍS VERDE TOTALMENTE 
SEMBRADO DE MAÍZ, SEMBRADO DE CAÑA, DE TODO, INCLUSO HASTA EN LAS ORILLAS. 
 
HACE POCO RECORRÍ EL PAÍS Y ME DABA CUENTA EN LA PARTE ESTA DE SAN ANDRÉS, 
FUI A VER A UNA COOPERATIVA Y ME DABA CUENTA QUE HASTA EN LA ORILLA DE LA 
CALLE HAN SEMBRADO LA SEMILLA MEJORADA QUE ES OTRO DE LOS PROGRAMAS QUE 
NOS HA DADO UN GRAN RESULTADO. 
 
PERO YO QUIERO DESTACAR QUE LA COMBINACIÓN PERFECTA PARA QUE UN PAÍS SALGA 
ADELANTE, ES EN PRIMER LUGAR, QUE SEA UN PAÍS QUE CREA EN DIOS, ESTA ES LA 
BASE DE TODO, QUE TENGA VALORES, VALORES FAMILIARES, QUE TENGAN 
AUTORIDADES, QUE TENGAN CLARIDAD SOBRE EL RUMBO DEL PAÍS Y LO QUE HA TENIDO 
EL SALVADOR, EMPRESARIOS QUE INVIERTAN EN LOS TEMAS SOCIALES, QUE SON A LOS 
QUE ESPECIALMENTE LE HE PUESTO ESPECIAL ATENCIÓN EN ESTE GOBIERNO. 
 
POR QUÈ INVERTIR EN LA EDUCACIÓN, A MÍ ME ALEGRA MUCHO VER AHORA A DON 
TOMÁS, A SU FAMILIA, LA EMPRESA INVERTIR EN LOS CENTROS PÚBLICOS DEL PAÍS, 
PORQUE ESTA TAREA NO SOLO ES DEL GOBIERNO. 
 
YO RECUERDO QUE CUANDO LANZAMOS EL PLAN 2021, QUE FUE UNA CONSULTA 
NACIONAL, NO ES UN INVENTO DE LA MINISTRA, NI DEL PRESIDENTE, FUE UNA CONSULTA 
CON TODOS LOS SECTORES, NECESITÁBAMOS UNOS PRÉSTAMOS Y YO NO QUIERO 
PROFUNDIZAR EN EL TEMA DE LOS PRÉSTAMOS PORQUE YA ESA ES HISTORIA PASADA, 
NOS DEDICAMOS A BUSCAR SOLUCIONES CREATIVAS Y CREAMOS EL FIDEICOMISO, LA 
SEGURIDAD Y LA EDUCACIÓN Y ES ASÍ COMO LE INYECTAMOS, LE ESTAMOS INYECTANDO 
200 MILLONES DE DÓLARES A LA EDUCACIÓN Y 150 MILLONES DE DÓLARES A LA 
SEGURIDAD Y ESTO VA A DAR RESULTADOS CON EL TIEMPO, EN SEGURIDAD LO 
ESTAMOS VIENDO EL RESULTADO. 
 
POR ESO LOS EMPRESARIOS DE EL SALVADOR SE MERECEN UNA GRAN MEDALLA AL 
MÉRITO. YO ASISTÍ LA SEMANA PASADA, YA QUE AQUÍ ESTOY VIENDO A MARCOS (…), QUE 
ASISTÍ AL EVENTO DE LA FUNDACIÓN GLORIA DE KRIETE, DE TODOS LOS EVENTOS QUE VI 
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QUE MAS ME HA GUSTADO, PORQUE SENTÍ LA CONEXIÓN Y LA RESPONSABILIDAD DE 
ESTAS FAMILIAS INTEGRADAS EN LA FUNDACIÓN GLORIA DE KRIETE, CON LAS 
NECESIDADES DEL PAÍS Y SOBRETODO CON AQUELLAS ORGANIZACIONES QUE HACEN EL 
BIEN Y QUE CASI NADIE SE LOS RECONOCE, PREMIAR AL QUE HACE EL BIEN. 
 
YO QUISIERA FELICITARLOS  A LOS QUE ESTÁN ACÁ HOY, CREO QUE ESTA ES UNA BUENA 
INICIATIVA Y NO TIENEN QUE AGRADECER DE LA PRESENCIA, ES MI OBLIGACIÓN ESTAR 
ACÁ COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, A MI NO ME GUSTA ESTAR EN EL INTERIOR DEL PAÍS, 
ME GUSTA, PORQUE UNO SE DA CUENTA DEL DESARROLLO, SE DA CUENTA DE LAS 
OBRAS QUE SE ESTÁN HACIENDO, AYER ESTUVE EN LA LAGUNA DE CHALATENANGO Y ASI 
CASI TODA LA SEMANA RECORRO DIEZ POBLACIONES ENTREGANDO OBRAS. 
 
YO QUIERO AGRADECER ESTE NOBLE  GESTO DE LA COMPAÑÍA AZUCARERA, DE HILASAL 
Y DE LA ASOCIACIÓN AGAPE, QUE SE TRADUCE COMO UN VERDADERO APOYO A LOS 
PROGRAMAS QUE ESTAMOS DESARROLLANDO DESDE EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN 
PARA TODOS NUESTROS QUERIDOS JÓVENES. 
 
APROVECHO LA OCASIÓN DESDE SONSONATE, PARA INVITAR A MÁS EMPRESAS, A QUE 
SE SUMEN A ESFUERZOS COMO ÉSTE QUE ADEMÁS REPERCUTEN EN LA CALIDAD DE LA 
MANO DE OBRA Y PERSONAL QUE EN UN FUTURO, LABORARÁ CON USTEDES; 
OPORTUNIDAD PARA AYUDAR EXISTE, SOLO HACE FALTA DE LA BUENA VOLUNTAD DE 
TODOS. 
 
Y COMO DICE LA BIBLIA, QUE AL SEÑOR LE GUSTA EL DADOR ALEGRE, EL QUE DA CON 
ALEGRÍA, EL QUE AYUDA CON ALEGRÍA, CUANDO UNO AYUDA NO DEBE AYUDAR A 
REGAÑADIENTES, HAY QUE AYUDAR CON ALEGRÍA Y ESO LO ESTAMOS VIENDO EN ESTA 
HORA. 
 
MUCHAS GRACIAS QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR INVITARME. 
 


